
!

月
"#

日，新成路街道源珉社区嘉源小区
$"

个
楼道的墙面上，都挂上了一块“信息直通车”版面，用
于介绍社区居委会的近期工作，反映居民的意见和建
议，并反馈处理意见等，使社区居委会与居民之间多了
一条沟通和联系的渠道。图为社区干部正在!信息直通

车"上向居民告知新的内容#

!

朱明元 摄影报道

本报讯
!

月
"

日!嘉定区

第二次全国残疾人抽样调查正

式启动! 仪式上通报了此次抽

样调查筹备工作情况和实施方

案"

嘉定区残疾人抽样调查领

导小组及办公室全体人员#有关

镇# 街道残疾人调查办公室负

责人及调查队和医务队全体成

员等出席启动仪式! 调查员及

医生代表等进行了宣誓" 残联

抽样调查启动
工作人员宣誓

图片新闻

建好新家园

至
#

月
"$

日!南翔镇曙光村#静华村#新丰

村
#

个村的动迁工作圆满完成!不少涉及动迁的

村民$舍小家为大家%!积极支持动迁工作!涌现

出了不少感人的故事"

上午出院下午签约

钱吕顺# 卞慧珠夫妇是南翔镇曙光村村民"

动迁工作开始后! 钱吕顺一直积极支持动迁工

作!还帮动迁工作人员做子女的思想工作!鼓励

他们早签约"然而!就在签约之际!妻子卞慧珠突

然心脏病发住进了上海瑞金医院!要进行手术治

疗"一方面要房屋评估!寻找过渡房!另一方面要

照顾病人!动迁人员担心&会不会影响签约'

#

月
%"

日上午是卞慧珠出院的日子! 动迁

小组万万没想到! 卞慧珠下午就主动要求签约!

并且诚恳地表示! 因为住院的事情耽误了签协

议!给动迁工作带来了麻烦" 卞慧珠考虑到自己

身体不好! 提出希望将来分房能照顾分到一楼!

动迁工作人员当即表示!他们将根据实际情况予

以照顾和安排! 没有后顾之忧的卞慧珠一家人!

当天就顺利签约了"

村委会开家庭会议

&

月
$

日!静华村村委会里热热闹闹坐了一

屋子的人!原来静华村村民陆品娥#朱祥林老夫

妇及其子孙一家四代人在村委会召开 $家庭会

议%!共同商量关于动迁的问题"

陆品娥#朱祥林老夫妇已经
'(

多岁了!平时

住在小儿子管荣康家中" 这次管保康#管荣康
)

家人都涉及动迁! 对老人的居住问题有些争议!

于是一大家子都来到静华村村委会开 $家庭会

议%"

为解决
*

位老人的后顾之忧!

*

兄弟综合村干

部的意见后商定!老人在兄弟俩家轮流居住!并表示

将来分到动迁新房后!都会给
*

位老人留出房间"

统一意见支持动迁
新丰村金叶娣# 朱仰仁夫妇都已经是

+(

多

岁高龄!他们共生育
!

个女儿!$招女婿%的大女

儿身体不好!因此他们一家并没有同金叶娣夫妇

一起居住" 当得知动迁涉及金叶娣老夫妇时!一

家人起了分歧&金叶娣老夫妇希望动迁后能分到

一套小房子!老两口单独住(而大女儿一家希望

能分到一大套房子和老人共同居住"

一家人相持不下!便来到村委会!希望能通

过村里的协调达成一致意见" 最后一家人相互谅

解达成协议& 金叶娣夫妇动迁后拿一套大套房

子!同孙女一起居住!房子装修及多出面积应付

的房款由孙女负担!金叶娣夫妇的养老也均由孙

女负责!将来老人去世后房产归孙女所有"

通讯员 于俊丽

一切为了轨道交通的建设
南翔镇村民支持动迁的小故事

主要步骤

嘉定区残疾人抽样调查工作分为调查准

备!现场调查和数据汇总处理!资料公布!资

料开发应用和总结表彰
&

个阶段进行"

调查准备阶段!

!""#

年
$

月
%

日以前"#

制定调查方案# 选调人员成立调查队并组织

培训#开展调查试点和摸底"

现场调查阶段 !

!""#

年
$

月
%

日
&$

月

'"

日"# 调查员入户对所有被调查户进行现

场调查登记和残疾筛查# 各科医生对疑似残

疾人进行检查评定和需求调查#组织复查#开

展事后质量核查" 对被调查户#将按照预约时

间派调查员到家中# 登记家庭和人口的社会

经济情况#筛查可能有残疾的人员#然后由医

生为这些人员进行检查!评定!登记#并向其

中确诊的残疾人提出康复建议"

数据汇总处理$资料公布$资料开发应用

和总结表彰阶段 !

!""#

年
(

月
&!""#

年
%!

月"#对调查数据进行审核验收!录入汇总!质

量评估#开展数据分析和课题研究#上报市抽

调办#并做好总结表彰工作"

积极参与第二次全国残疾人抽样调查#

如实申报调查项目是公民应尽的义务" 调查

人员将依法为市民提供的个人和家庭信息保

密#每个被抽中小区的家庭和公民#都应以实

事求是和认真负责的态度参与抽样调查#如

实申报调查项目#避免漏报!多报和错报" 残

疾人家庭应该消除顾虑# 不要因担心他人知

道家里有残疾人而有意漏报# 也不要为了就

学!就业等原因谎报" 要利用调查的机会宣传

残疾预防知识#提高公众的健康意识#要对调

查确诊的残疾人进行必要的医疗康复指导"

同时#使调查过程成为扶残助残的过程#成为

普及健康知识的过程# 使广大残疾人感受党

和政府的关爱与社会主义大家庭的温暖"

相关问答

问# 为什么要进行第二次全国残疾人抽

样调查%

答#

%$'+

年# 我国进行第一次全国残疾

人抽样调查至今#已经有
%$

年之久#我国残

疾人的数量!结构!地区分布!致残原因及康

复!就业!教育!婚姻!家庭等状况都发生了不

同程度的变化" 为掌握新的实际情况#为国家

制定经济社会发展规划和有关残疾人的政策

法规提供可靠的依据# 开展第二次全国残疾

人抽样调查十分必要"

问#此次抽样调查的内容是什么%

答# 第二次全国残疾人抽样调查的内容

包括全国及各省各类残疾人的数量!结构!地

区分布!致残原因!生活状况以及康复!教育!

就业等方面的情况"

调查使用
&

种主要调查表$一是%住户调查

表&#主要调查被调查小区全部人口的基本情况

及其社会经济特征'二是%残疾人调查表&#通过

调查和检查#确定残疾人的残疾类型!残疾等级

和致残原因#了解其康复!教育!就业!婚姻!家

庭和参与社会生活等方面的情况及主要需求'

三是%社区调查表&#主要了解基层为残疾人提

供服务的情况" 调查项目共
,)

个#调查重点是

残疾人的致残原因!生活状况及其主要需求"

问#此次抽样调查的对象有哪些%

答#第二次全国残疾人抽样调查的设计样本

量
)-(

万人#为全国人口的
).

#采用科学方法#从

全国
&%

个省!自治区!直辖市逐级抽取"调查的对

象是具有中华人民共和国国籍并在被抽中调查

小区内常住的所有人
/

指自然人
0

#而不仅仅是残疾

人"此次调查采用按常住人口登记的原则#以户为

单位填报#只调查家庭户#不调查集体户#单身居

住独自生活的也作为一个家庭户进行登记"

第二次全国残疾人抽样调查的标准时间

为
*((-

年
!

月
%

日零时"

嘉定区此次残疾人抽样调查涉及嘉定镇

街道(州桥居委!虬桥居委)!真新新村街道(丰

一居委!双河居委)!马陆镇(天马居委!李家

村)!黄渡镇(杨木桥村!邓家角村)所辖的
'

个

村(居委)#设计样本总量为
&!((

人左右"

3!""#

年
$

月
'

日 星期一
责任编辑 顾佳兰
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本报讯
&

月
*'

日!记者从区教育局招生办

了解到! 在本市
*-

所实行自主招生的市实验性

示范性高中中!面向嘉定招生的学校有&嘉定一

中#上海中学#上海师范大学附中#复旦大学附

中#上海交通大学附属中学#华东师大二附中"落

户嘉定的育才中学仅针对静安区生源进行自主

招生" 考生必须在
!

月
'

日#

$

日携带相应材料

向招生学校提出申请" 有关嘉定一中的自主招生

方案! 可查看嘉定招考信息网)

11123454627829: ;

<8=>?=: ; @=A:2=7B

*

各参加自主招生的学校都强调学生的综合

素质!但各个学校的招生标准和录取程序还是有

所差别的" 如上师大附中初步采用网上报名和邮

寄资料的方式!学生不必去学校现场报名(复旦

附中则要求与报名的学生签定协议(交大附中看

重具有理科特长的学生(华东师大二附中同样青

睐有理科特长的学生! 招生方式与复旦附中类

似(上海中学则采用拟录取考生的统一学业考试

成绩总分和综合素质附加分之和!按报名对象分

类择优录取"

记者 王卫国

真实的了解 真挚的关爱
第二次全国残疾人抽样调查进入现场调查阶段

本报讯 $百年同济铸辉

煌!三月嘉园报春晖"历经沧桑

再登峰! 凌云壮志更超越" %

#

月
)'

日!同济大学在嘉定校区

隆重举行了校友林开园仪式!

迎接
)((+

年
,

月的百年校庆!

缅怀曾经为开创# 发展和建设

学校付出知识和勇气# 辛劳和

汗水的先辈们"

第一期校友林种有
)'(

棵

桃树!由校友集体认捐"一名校

友代表表示! 他们能在母校留

下树种#留下感情#纪念先辈#

激励后代!感到十分高兴!并祝

愿母校桃李芬芳#蒸蒸日上"据

悉!继桃园林后!同济大学还将

陆续开辟李树#白玉兰#紫荆等

系列林园" 通讯员 刘必华

同济辟校友林
校友认捐树木

本报讯
#

月
),

日上午 !

由全国政协常委邓伟志# 中国

作家协会副主席叶辛等带队的

沪上一批知名作家# 编辑到南

翔踏春游览! 并把目光瞄准了

具有中唐建筑风情的云翔寺"

在游览过程中! 他们对云

翔寺古韵流长的风格#中唐式的

建筑特色产生了浓厚的兴趣"

当得知云翔寺护法公德委员会

倡导每人每天节约
%

元钱#并

把这笔已达
%((

万元人民币的

钱款用于助学济困扶贫时!大家

对云翔寺提倡的节约行善理念

深感钦佩" 通讯员 于俊丽

作家编辑游寺
钦佩行善义举

中考自主招生 6校可供选择

"%%#

年
&

月
#

日，国务院正式批准
"%%$

年
'"%%(

年开展第二次全国残疾人抽样调查，这
是继

)*&(

年第一次全国残疾人抽样调查之后，又一次全国范围的、大规模的残疾人专项调查，
是国家发展残疾人事业的一项重大举措，要求对残疾人有一个真实的了解，给予他们真挚的关
爱，体现了党和政府对残疾人的关怀和执政为民、全心全意为人民服务的宗旨。
为此，嘉定区成立了以副区长贝晓曦为组长的嘉定区残疾人抽样调查领导小组，并成立了

残疾人抽样调查办公室，负责此次残疾人抽样调查工作。

翻越隔离栏!危险"

过马路要守规则点评

#

月
)-

日! 记者在沪宜路大桥头车站等车时!

一名女子从
'))

路公交车上下来后!左右张望了一

下!趁没车的间隙!径自朝马路中间走去!全然不顾

不远处车道内急驶而来的车辆" 该女子靠近马路中

间的隔离栏后!很快翻越过去!走到了马路对面" 而

就在她翻越隔离栏的时候!一辆小型面包车疾驰而

过)见图*!让人暗自捏了把汗"

大桥头车站对面有一些门面店和工厂! 离车站

!((

米处有一个红绿灯路口! 但不少市民都不愿意

多走几百米路穿越马路" 记者数了一下!在短短
%(

分钟内!有
!

人翻越隔离栏" 记者 顾佳兰

去年# 嘉定在沪宜路等主要交通道路上

设立了交通隔离栏#旨在保障道路场通#减少

交通事故的发生# 保障市民的人身和财产安

全" 但是#一部分市民却图方便#把隔离栏当

成练习%跳高&的场所" 这种不文明现象不仅

违反了交通法规# 而且危及到自己的生命安

全# 应该引起广大市民的重视# 文明穿越马

路" 平时# 市民在过马路时应该走人行横道

线#不乱穿马路#把讲文明学礼仪的点点滴滴

体现在一举一动之上#显示嘉定市民的风采"

唐冰峰$作者系公安嘉定分局交警支队

综合科科长%

迎世博 学礼仪 树新风

镜头


